



尼崎市立成良中学校

学校だより

平成29年11月2日 NO. 5

全国学力学習状況調査より

3年生全国学力学習状況調査の結果について成良中学校の様子をお伝えします。

調査は国語（A：主として知識、B：主として活用）、数学（A：主として知識、B：主として活用）の教科に関することと、生活に関することになっています。

まず、教科に関してですが、平均正答率が、国語ABとも全国に比べ約4%、数学ではAが約4%、Bが約7%下回っているという結果が出ました。

気になるところは、国語Aでは、カタカナを漢字にする問題の正解が全国平均に比べて低く、国語Bでは、比喩（ひゆ）に関する問題の正解が、全国平均に比べて低かったのと、無解答が全国平均に比べて多いという点です。

また数学Aでは一元一次方程式の正解が全国平均に比べ低いのと、無解答が全国に比べて多いということでした。数学Bでも無解答が全体的に全国平均に比べて多いということです。

心配なことは、全国平均に比べて「無解答」の割合が高いということです。無解答になっているのは、答えがわからなかったからでしょうか。それとも時間が足りなかったからでしょうか。今一度自分の結果を振り返り今後の学習の手立てとしていってください。

次に生活面での調査では、「読書は好きですか」の問いには、「どちらかといえばあてはまる」も含め本校が51%に対して、全国平均は69%となっています。これは「1日あたりどれくらいの時間読書しますか」の質問に対して「まったくしない」が60%と全国平均36%の倍近くの差としてもあらわれています。

「普段、1日あたりどれくらいの時間、テレビゲーム（スマートフォンを含む）をしますか」は、4時間以上が22%と全国平均11%の倍となっています。「普段1日あたりどれくらいの時間、携帯やスマートフォンでメールや通話、インターネットをしていますか」の問いには、4時間以上が20%と全国平均9%に比べてだいぶ多くなっています。「土曜日曜など学校が休みの日に1日当たりどれくらいの時間勉強しますか」では、4時間以上は全国平均とほぼ同じで5%でした。本校のもっとも多い時間は1時間以内で、27%でした。（全国平均は2時間以内が28%で一番多い数字でした。）



「能」ワークショップ

（「平成29年文化芸術による子供の育成授業」より）

10月31日（火）の3、4校時、本校多目的教室で2年生を対象に「能」のワークショップが開かれました。



普段なかなか接することがない、古典芸能の一つである「能」について、その基本的なことを学ぶことが出来ました。

進行役の方からの「能」に対する質問に対して、生徒のみんなからは「すり足で歩いている」「飛び跳ねている」といった答えが出て来ました。



第38回阪神地区中学校総合文化祭

第66回阪神地区中学校連合音楽会

10月14日（土）にアルカイクホールでおこなわれた「音楽会」に大庄中・小田北中・南武庫之荘中・園田中・園田東中・尼崎高と共に成良中は「尼崎市合同邦楽合奏団」を編成し、箏を中心とした合奏を行いました。

尼崎市自転車のまちづくり推進条例（10月1日施行）

事故等ないように、安全を十分考え、自転車に乗りましょう。この条例には、自転車の利用をまちの魅力にするという意味も込められています。



文化発表会を終えて

今年度も10月26日（木）に「合唱コンクール」と「展示発表」、27日（金）は「舞台発表」が行われました。

展示発表は、授業や部活動でつくった作品が出されていました。「合唱コンクール」はどの学年、どのクラスもりっぱに頑張れました。



「合唱コンクール」や「舞台発表」での鑑賞態度のよさが、今回の文化発表会の一番よかったところだと思います。このように、けじめのつく態度が、今後のいろいろな場面でいかされるよう、みんなで頑張っていきたいです。

